
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC

Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baía de Sepetiba

ATA DE REUNIÃO
_________________________________________________________________
REUNIÃO: 27a                                                                    DATA: 16.01.2012

INÍCIO: 10:45h                        TÉRMINO: 11:30h

LOCAL: Sala de reunião da SMAC
______________________________________________________________

COORDENADOR: Frederico Menezes Coelho (ABES-Rio)

RELATOR: Marisa Valente dos Santos (SMU)
_________________________________________________________________
1- PARTICIPANTES

Presentes:
Frederico Menezes Coelho (ABES-Rio);
William dos S. Vilar (CONSEMAC); 
Tatiana P. Mattos (SMO);
Magda Valverde (SMAC);
Márcia Vasconcellos (FAM-Rio)

Ausentes Justificados: nenhum

Ausentes não Justificados: CREA/RJ, SMU, SMH
_________________________________________________________________
2- ASSUNTOS TRATADOS

a) Até as 10:45h apenas as representantes da SMO/RIOÁGUAS, SMAC e 
FAM-Rio se encontravam presentes no recinto e,  portanto, por falta de 
quorum foi decidido que a reunião seria cancelada, mas com a chegada o 
Coordenador  da  Câmara,  representante  da  ABES-Rio,  a  mesma  foi 
iniciada;

b) Magda apresentou a cópia do Memorando MA/CRH 007/2011 do Engº 
Alexandre  de  Bonis,  representante  da  SMAC  e  Coordenador  da 
Coordenadoria de Recursos Hídricos,  dirigido ao MA/GAB informando 
que os componentes da CRH não participarão mais da CTBDBS, onde 



consta  também  sua  indicação  para  representar  a  SMAC  nesta  Câmara 
Técnica;

c) Alexandre de Bonis passou pela sala para deixar a copia do ofício SMAC 
nº  1441/2011  para  o  INEA  solicitando  esclarecimentos  sobre  o 
licenciamento da CSA para as questões elaboradas pela CTBDBS;

d) Tatiana ressaltou os freqüentes atrasos dos membros da CTBDBS, bem 
como da falta de quorum nas últimas reuniões;

e) Frederico desculpou-se pelo atraso e pediu para deixar a coordenação da 
CTBDBS visto que foi eleito para um período de seis meses, mas que já 
estava exercendo o cargo a mais de dois anos. Por outro lado, ressaltou 
que as últimas faltas da relatora da SMU o sobrecarregou muito, além de 
seus problemas de trabalho e de ordem particular. Ele vai pedir a ABES 
que indique um substituto para a CTBDBS, pois este possivelmente não 
seria mais o Coordenador;

f) Magda informou que em outras Câmaras a relatoria é rotativa, o que alivia 
a  carga  de  todos,  além  de  outras  Câmaras  não  realizarem  reuniões 
mensais, mas sim bimensais;

g) Tatiana considerou que a CTBDBS perdeu o foco desde meados de 2011, 
com a introdução do assunto da CSA;

h) Frederico concordou com Tatiana e reforçou a questão da perda de foco da 
CTBDBS com a mudança de amplitude no objeto da Câmara, que passou 
de  bacia  Drenante  da  Baía  de  Sepetiba,  ou  seja,  drenagem e  recursos 
hídricos, para uma visão ambiental mais geral do território abrangido pela 
Baía de Sepetiba;

i) Frederico colocou sua opinião quanto à divisão das Câmaras em bacias 
drenantes que se espelhou nos Comitês do Estado para as mesmas bacias, 
sendo, portanto, restritas às questões de drenagem e recursos hídricos;

j) Tatiana  e  Frederico  concordaram  que  é  preciso  recuperar  o  foco  da 
CTBDBS mediante o estabelecimento de um calendário de atividades para 
2012, a ser definido na próxima reunião;

k) William cobrou as atas das reuniões de outubro e novembro e Frederico 
informou que o relator foi o Alexandre de Bonis e que ele iria pedí-las.

_________________________________________________________________
3- PRÓXIMA REUNIÃO 

Data: 19 de março de 2011, às 10h.
Local: Sala de reuniões da SMAC

Rio de Janeiro, 16 de janeiro de 2012.
Magda Valverde (SMAC) relatora da ATA nesta reunião.
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